

# Protokoll

Gremium: AG Dorfladen/MFH

Sitzung am: 15.11.2021

Ort	Zeit
Videokonferenz	18:30 – 19:39

<b>Teilnehmende</b>	O. Doll, G. Drechsel-Grau, R. Ehmanns, H. Eichhorst, B. Fennen, W. und V. Huske, A. Kipp, Th. Knauf, G. Olbrich-Steiner (Moderation), S. Potthast, U. Renken, J. Schmiedicke, Chr. Schmitz, H. Vogt
<b>Entschuldigt</b>	siehe Personen Mailverteiler
<b>Gast</b>	ohne

<b>Genehmigung Protokoll der letzten Sitzung:</b>	Ja <input checked="" type="checkbox"/> Nein <input type="checkbox"/>
<b>Anmerkungen:</b>	<p>Die nach Protokollveröffentlichung bei Punkt 3 / AG Bauen, 2.) bemängelte Formulierung „<i>Ergebnisse: ...</i>“ und „<i>Geprüft werden soll ...</i>“ als Votum der AG Dorfladen wurde beim Treffen der UG mit dem Verein W.i.L. e.V. (Fr., 12.11.2021) geklärt.</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Anregungen aus der AG Dorfladen werden lt. Aussage von G. Olb.-St. vom Entscheidungsgremium (= UG und W.i.L. e.V.) berücksichtigt.</li> <li>Keine Textänderung im Protokoll</li> </ul>

TOP	Tagesordnungspunkte / Sachverhalt	Wer / Termin
	<p>Tagesordnung:</p> <ol style="list-style-type: none"> <li>Annahme des Protokolls der letzten Sitzung</li> <li>Konkretisierung der Akquise Anteilszeichner*innen</li> <li>Informationen zum Planungsstand Bau des Mehrfunktionshauses</li> <li>Info zur IG-Sitzung der Vereine u. Interessenvertretungen in Lünern/Stockum</li> <li>Info zum Gespräch mit der Leitung der Senioren-Wohngemeinschaft in Lünern</li> <li>Terminplanung Dezember 2021 und 2022 komplett</li> <li>Verschiedenes</li> </ol> <p>Ergänzungen: keine</p>	
<b>1</b>	<b>Protokoll der letzten Sitzung</b> Siehe vor	
<b>2</b>	<p><b>Konkretisierung der Akquise Anteilszeichner*innen</b></p> <p>a.) Die für den heutigen Abend erstellte Liste „<i>Haus zu Haus Akquise</i>“ wird gemeinsam besprochen und ergänzt. Weiterhin unbesetzt sind nachfolgende Straßenzüge: Am Keilbrink, Lünerner Schulstraße, Vor- und Hinter dem Holz, Ostfeldweg, Borchardstraße, Wiemannstraße (= Ecke zw. Röell-Str., Sportplatz und Kirche), Hinterstraße, Dahlweg (= west- und südliche Dorfgrenzen, Gebiet Richtung B1), Stockum (= Stockumer Hellweg ab Bürgerhaus, Dorfstraße, Stockumer Wiese, Elserstraße).</p> <p>Es wird darum gebeten, die Liste zusätzlich mit den Kontaktdaten der Akquise Aktivisten zwecks kurzfristiger Absprachen zu ergänzen.</p> <p>b.) Für die Akquise mit an die Hand gegebenes Material:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>Formular Anteilszeichner*innen Brief. Wichtig! Unterschriebene Formulare bitte bei Th. Knauf direkt abgeben bzw. im Alten Lehrerhaus in den Briefkasten werfen!</li> <li>FAQ-Liste der AG Öffentlichkeit zu wichtigen Fragen</li> <li>Flyer mit neuem Aufkleber</li> <li>Offener Brief des Schulleiters J. von Estdorf</li> </ul>	<p>Weitere Personen werden gesucht. Bitte bei A. Kipp oder G. Olbrich-Steiner melden.</p> <p>Vervielfältigung vorab durch W. Huske</p>

# Protokoll

Gremium: AG Dorfladen/MFH

Sitzung am: 15.11.2021

	G. Olb.-St. übernimmt die Vorab-Materialverteilung an die einzelnen Gruppen.	G. Olbrich-Steiner
3	<p><b>Informationen zum Planungsstand Bau des Mehrfunktionshauses gemäß stattgefundenem Treffen zwischen UG und W.i.L. e.V.:</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Das Entscheidungsgremium hält am Beschluss einer eingeschossigen Bauweise und aktuellen Entwurf von Th. Schmidt fest. Eine erste Kostenerrechnung liegt vor (Höhe wird gegenüber AG Dorfl. nicht benannt).</li> <li>• Die Vorhaltung späterer Gebäudeaufstockungsoptionen als langfristige Lösung, um dem zu erwartenden Platzmangel im Grundschul- und OGS Bereich entgegen zu wirken, wurde von Herrn Eichhorst heute als Anfrage an die Stadt Unna geschrieben. Sein Wunsch ist es, diesen Punkt nicht am 19.11. beim anstehenden Termin mit der Stadtverwaltung zu thematisieren sondern gesondert mit der Schulverwaltung (Frau Schöfisch) zu diskutieren.</li> <li>• Die Finanzierung ist weiterhin unklar, was den gesamten Planungsprozess stockt. Bestimmt wurden je 2 Personen aus der UG und dem Verein, die zeitnah Verhandlungen mit der SPK-Unna aufnehmen werden. Abzuklären sind:             <ol style="list-style-type: none"> <li>1.) Konditionen der SPK, um als Ergänzung zur bewilligten Fördermittelhöhe und Eigenleistungen eine Geldmittelzusage zu bekommen, damit eine 100% Absicherung der Planungs- und Erstellungskosten gewährleistet ist.</li> <li>2.) Möglichkeiten einer Ausfallbürgschaft zur Deckung der durch Eigenleistung angesetzten Mittelhöhe, sofern diese nicht erbracht wird.</li> <li>3.) Gespräch mit der Stadt/der Schulverwaltung, um eine verbindliche Pachtregelung zu erhalten</li> </ol> </li> </ul>	<p>UG und „Wir in Lünern“ e.V.</p> <p>Termin steht noch aus</p>
4	<p><b>Info zur IG-Sitzung der Vereine und Interessenvertretungen</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Vorgestellt wurde das Dorfladenprojekt mit dem MFH-Bereich für die OGS als Ort der Kommunikation und des Zusammenkommens. Betont wurde die Bedeutung unterschiedlicher Unterstützungsmöglichkeiten durch die Gemeinschaft als Identifikationscharakter und wichtiges Realisierungskriterium. In den nächsten Wochen werden die Vereine nochmal einzeln angesprochen.</li> <li>• Die IG Mitglieder wurden zur Veranstaltung „Reibekuchenessen mit Feierabendbier“ am 04.12.2021 als gemeinsamer Jahresabschluss eingeladen. Hier gab es sehr viel positiven Zuspruch.</li> <li>• Von den IG Mitgliedern einstimmig beschlossen wurde, dass Personen und Gruppen, die sich im Bereich „Förderung Dorfgemeinschaft und/oder Dorffeste/Aktionen“ aktiv ehrenamtlich engagieren, aber nicht in Vereinsstrukturen eingebunden sind, mit einer namentlich benannten Person zukünftig auch zu den IG Treffen mit eingeladen werden.              „Sommercafé und Dorfladen(-Aktionen)“ = G. Olbrich-Steiner              „Dorftrödel“ = J. Dreihaus-Lenk (bereits für die KiTa in IG).</li> <li>• Sehr genau differenziert wurde zwischen „Wir in Lünern“ als e.V.</li> </ul>	<p>Th. Knauf, G. Olbrich-Steiner</p>

# Protokoll

Gremium: AG Dorfladen/MFH

Sitzung am: 15.11.2021

	und IG-Mitglied und der Bürgerschaftlichen Initiative (= Vereinsziel) und damit Nichtmitglied der IG. Der Verein kann mit zwei Personen an den IG Sitzungen teilnehmen. Diese müssen nicht zwingend die Vereinsvorsitzenden sein.	
<b>5</b>	<p><b>Info zum Gespräch Senioren-Wohngemeinschaft</b></p> <p>In der Wohngemeinschaft leben aktuell 12 hochbetagte Menschen, die sich aktiv in das Dorfleben einbringen möchten, an allen Veranstaltungen und Feiern sehr interessiert sind und gerne den Dorfladen unterstützen möchten. Frau Klostermann-Hille vom Pflegedienst Busch ist als Ansprechpartnerin 1 x/Woche vor Ort und beauftragt, Veranstaltungsplanungen und Koordinierungsaufgaben zu übernehmen. Vereinbart wurde ein gemeinsames Treffen zum gegenseitigen Kennenlernen und der Dorfladen Vorstellung für Anfang Januar. Die Senioren werden bei dieser Veranstaltung durch Familienangehörige begleitet.</p>	Terminvereinbarung: Th. Knauf, G. Olbrich-Steiner
<b>6</b>	<p><b>Terminplanung Dezember 2021 und 2022 komplett</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• <b>Wintertreff „Reibekuchenessen mit Feierabendbier“</b> am 04.12.2021 ab 17:00 Uhr, Parkplatz vor dem LP-Haus. KiTa und der Förderverein der Grundschule möchten je einen Stand errichten. Die Ev. Kirchengemeinde übernimmt den Bratwurststand, Schützenverein und Feuerwehr Lünern haben Corona bedingt abgesagt. Am LP-Haus wird der Anhänger mit Tischen und Stühlen positioniert, gesucht werden noch Auf- und Abbauhelfer*innen, gleichsam wie Personen, die sich für die Feuerschalen und deren Beaufsichtigung verantwortlich fühlen. Überlegt wird die Reibekuchen auch „to go“ zu verkaufen. Es werden 10 DIN A 3 Plakate gedruckt und aufgehängt, auf Logos wird bewusst verzichtet. Die Veranstaltung findet unter den an diesem Tag geltenden Corona-Regelungen statt (G2; G3?), Hygienekonzept liegt vor.</li> <li>• Für das kommende Jahr 2022 wird wieder ein <b>Jahreskalender</b> als Flyer erstellt. Termine und Kontaktdaten der Ansprechpersonen bitte bei A. Kipp bis Anfang Dezember abgeben. Sie wird im Anschluss mit V. Huske den Flyer erarbeiten.</li> <li>• Am 21.08.2022 findet der <b>3. Dorftrödel-Tag</b> statt.</li> <li>• Als Termin für die monatlichen AG Dorfladen Treffen wird am jeweils 3. Montag im Monat festgehalten (2022 = 17.01.; 21.02.; 21.03.; 18.04.; 16.05.; 20.06. ...).</li> </ul>	<p>S. Potthast, G. Olbrich-Steiner, TVE</p> <p>Alle</p> <p>V. Huske</p> <p>Al. Kipp, V. Huske</p>
<b>7</b>	<p><b>Verschiedenes</b></p> <p>Keine Themen</p>	

<b>Nächstes Treffen am:</b>	<b>20.12.2021</b>	<b>Ort:</b>	<b>Online oder LP-Haus</b>
<b>Bereits vorgeschlagene Tagesordnungspunkte:</b>	- Bericht zum Gespräch mit der Stadt am Fr., 19.11.2021		
<b>Protokollant:</b>	<b>Almut Kipp</b> Anm.: Protokollant für Dez. wird noch festgelegt, Kipp im Urlaub vom 20.12.'21-10.01.'22	<b>Datum:</b>	<b>17.11.2021</b>